



そよ風

7月号

平成29年6月30日発行
流山市立江戸川台小学校
児童数 600名

清き心 強き心 正しき心

「お父さんのおみやげ何にしよう？」「妹はキティちゃん好きなんだけど・・・」
林間学園の3日目、フラワーパークでお土産を選ぶ子ども達は柔らかい表情をしていました。出発の日、大勢の保護者の方々の見送って下さる姿を思い出しました。離れていても、お互いを思う気持ちは時間や空間を超えるのですね。

美しいツツジや大沼も見ることができた気持ちよい長七郎登山。キャンプファイヤーでは炎を囲んで、レクやフォークダンス。校歌を歌う子ども達の響き渡る声。「カレーライスが一番おいしかった」と子どもが振り返った野外炊飯。方位磁針と地図を頼りにグループ行動をしたオリエンテーリング。お天気にも恵まれた3日間、日々成長する子ども達の姿には驚きました。自分自身、そして友達と共にやり遂げていく達成感が子ども達にもあったのだと思います。つつがなく行動するためには、1人ひとりの工夫もありました。小さいメモを見て確認している子は「予定が覚えられないことをお母さんに相談したら、しおりから抜粋してメモにしたらとアドバイスしてもらって」と教えてくれました。「予定よりも早くパーキングに着いたね。」等と言う声も聞かれ、流れを覚えていたり、しおりを見たりして生活していました。林間学園でも自立に向けて1人ひとりが「主体的に考え行動する」姿が多く見られました。体験活動は子ども達の力をみるみる引き出します。

「校長先生はいいよね。」3年生の校外学習出発の会で昇降口の方から、他学年の子どもの声。3年生と房総の村に23日出かけました。出発の会から実行委員中心に元気いっぱい。「チーバ君」の目のあたりにある房総の村で昔の千葉県の上総、下総、安房の暮らしをしおりのシートを活用しながらしっかり学びました。この日も体験活動によって輝きを増す子どもの姿を目の当たりにしました。

大きな成果をあげた1学期も終わろうとしています。課題もあります。学校生活アンケートには楽しく学校生活を送っている内容だけでなく自分の思いが友達に伝わっていなかったり、友達に考えて欲しいことがあったり、心配していること等を率直に綴っている内容がありました。全教職員で情報共有し、関わりのある教職員がチームとなって指導や支援をしています。必要に応じて、ご家庭にも連絡をし、話し合っていたり、見守っていただいたりもしてきました。1人ひとり感じ方が違う相手の気持ちを想像したり、どういことが他の人に嫌な思いをさせてしまうのかを理解したり、自分で相手に言うべきことを伝えられるようにしたり、子ども達は友達との関わりを通して「清き心 強き心 正しき心」を学んでいます。

学習でも生活科や総合的な学習の時間を核に教科横断的に特別支援学校との交流、高齢者の方々との交流、保育園や幼稚園の園児との交流などを進めています。これからもいろいろなつながりを通し、自分も大切に、他の人の良さも認め大切にできる豊かな心が育まれるように努めてまいります。

この1学期間、学校教育へのご理解とご協力ありがとうございました。7月、そして夏休みも地域の皆様、保護者の方々のお力添えをいただきながら、子ども達が思い出に残る体験を積み重ねられることを願っています。



流山市立江戸川台小学校
校長 矢内 智子

情報モラル教室開催

6月26日千葉県教育委員会より講師の先生を派遣していただき、5・6年生を対象に情報モラル教育を行いました。携帯電話や通信機能付ゲーム機など情報通信機器が急速に普及する昨今、インターネットや SNS (Social Networking Service) など具体的な事例をもとに情報活用の大切さや有用性、扱い方によっては犯罪につながる危険性など分かりやすくお話を聞くことができました。



放課後は職員を対象に、指導者としてこれからの情報教育について講義をしていただき、子どもたちを取り巻く情報化社会の現状や危険性など様々な視点から、情報モラルについて研修を行いました。今後の指導に役立ててまいります。夏休み期間中、ご家庭でも子どもたちがトラブルにまきこまれることのないようにルールなど話し合ってください。

登下校の時間帯に南門を開放します！！

7月3日より、正門東側道路の一部歩道が狭く歩行者や車と接触の危険性など、児童の安全を優先し、登下校の時間帯に南門を開放します。開放にともない、バスケットゴールの移動や導線をわかりやすくするためのロープの設置など整備を行いました。当面の間、各ポイントに教職員が付き登下校指導します。ご家庭でも、安全に登下校できるよう見守りなどをお願いいたします。

学力テストの結果から……

今年度も2年生から6年生が学力テストを実施しました。概ねどの学年も全国平均を上回る結果となりました。全般的にみると、国語では「言語についての知識・理解・技能」、算数では「数量や図形についての技能」にやや課題が見られる傾向があります。今回の結果を受け、さらに学力向上を目指し、指導していきたいと思えます。

個人票については、個人面談でご家庭にお渡しします。個人票の見方につきましては、個人面談のときにお知らせします。基礎的・基本的な事柄を補うために、夏休みの学習計画を立てる資料としてご活用ください。また、不明な点や今後の学習目標の立て方など相談がございましたら、担任を通じてお知らせ下さい。以下の表は、全国平均と本校の比較を示したものです。



		2年	3年	4年	5年	6年
国語	28年度	+5	+2	+12	+9	+3
	29年度	+3	+4	+2	+7	+4
算数	28年度	+3	+2	+8	+4	+7
	29年度	±0	+3	-4	+3	+10

※+・-は、全国平均との差を表したポイントです。

7月の予定



3	月	6年柏特別支援学校との交流会 図書整備ボランティア	14	金	葉の会スペシャル
4	火	A日課(5校時)14:00 下校	18	火	給食最終日
5	水	A日課(5校時)14:00 下校 PTA 運営委員会 10:35 特別支援合同交流会 (江戸小会場)	19	水	B日課 11:50 下校
6	木	A日課(5校時)14:00 図書整備ボランティア	20	木	終業式 11:00 下校
7	金	学級懇談会 葉の会2年 1年ベルマーク集計	21	金	個人面談 ~26日 水泳指導~26日
10	月	eメッセージの日 なかよし学級給食会	23	日	千葉県吹奏楽コンクール
12	水	葉の会1年生	27	木	夏学習会 ~28日
13	木	道徳の日 図書整備ボランティア	29	土	江戸川台東まつり

【8・9月の主な予定】 3日:小学校ミニバス技術講習会 10日:eメッセージの日 29日・30日:夏学習会
9月1日:2学期始業式 5日:給食開始 5日~8日夏休み作品展
6日:委員会活動 8日:市P連バレーボール大会、eメッセージの日 30日:秋季大運動会

※今年度は、8月21日の全校登校日は中止になりました。